

Académie de Strasbourg
Département de l'Alsace
Circonscription de l'Eurométropole Sud Ouest
Ecole Elémentaire « Au Fil de l'Eau »
4, rue de l'Ecole
67 115 Plobsheim
Tel : 03 88 68 01 90

La directrice

à

Monsieur L'Inspecteur de L'Education nationale
Madame l'Adjointe au Maire
Mesdames et messieurs les représentants des
parents d'élèves
Mesdames et messieurs les enseignants

Plobsheim, le 12 mars 2024

Objet : Compte rendu du conseil d'école n°2

Le conseil d'école s'est déroulé :

**Le mardi 12 mars 2024
De 19h30 à 20h50**

Personnes présentes :

Adjointe au maire chargée des affaires scolaires : **Mme LAUFFENBURGER,**

Délégué(e)s des parents d'élèves :

Mme DAUTHEVILLE, Mme BAERST, Mme LITT, M. MULLER, Mme LECOUTURIER, Mme LEMASLE, Mme PHILIPPE

Enseignant(e)s :

Mme JOST, Mme FISCHER, Mme SIMON, Mme GEWINNER, M. CELIK, Mme JACQUEMET, Mme SCHNEIDER, Mme GRAUSS, Mme LE DEUC, Mme VIGNY, M. KADOUCHE, Mme BRENDLE, Mme FLEITH (stagiaire)

Enseignants de religion : **Mme KOCHER**

Directrice : **Mme VIOLLE**

Absent(e)s excusé(e)s :

Inspecteur Eurométropole Sud Ouest : **M CHAILLOT**

Enseignants de religion : **Mme EHRET-SCHMITT, M. CHUPA ASAMBA**

Enseignant(e)s : **Mme FROELICH, Mme HERR-FENDER, Mme RIEDER**

Délégué(e)s des parents d'élèves : **Mme GREMMEL, M. SINGER, Mme CHICHER, Mme VUILLEMENOT, Mme PIZEL, Mme KASBAOUI**

Secrétaire :

Parents Indépendants

Mme BAERST
Parents indépendants
Secrétaire de séance

Stéphanie VIOLLE
Présidente du Conseil d'école

1. La sécurité dans l'école

- Un exercice d'évacuation incendie a été réalisé le 9 février 2024, en présence de la mairie. Tout s'est bien déroulé. Les installations sont aux normes. Les enfants ont bien situé le lieu de rassemblement et le trajet pour évacuer.
- Un exercice PPMS – risque chimique a été réalisé le 6 février 2024. Tout s'est bien déroulé.
- Un exercice PPMS – attentat intrusion a été réalisé le 10 novembre 2023 en présence de la mairie et de la gendarmerie. Tout s'est bien déroulé.

2. Renouvellement de la demande de dérogation concernant les rythmes scolaires

A la rentrée 2021, notre école a sollicité une demande de dérogation, sur la base des articles D521-10 et D521-12 du Code de l'Education, pour organiser les enseignements sur 4 jours avec des journées de 6h00 au maximum. Cette dérogation a été accordée pour une durée de 3 ans : une nouvelle procédure de reconduction pour 3 ans à compter de la rentrée 2024 est nécessaire.

Vote du renouvellement de la demande de dérogation concernant l'organisation scolaire selon la semaine de quatre jours.

• Intitulé exact de la proposition soumise au vote du conseil :

Etes-vous favorables au renouvellement de la demande de dérogation au principe général d'organisation du temps scolaire hebdomadaire avec la répartition actuelle des heures d'enseignement à partir de la rentrée 2024 ?

• Détail des voix :

Nombre de voix pour	21
Nombre de voix contre	0
Nombre d'abstentions	0

• Résultat du vote :

Le conseil d'école s'est prononcé en faveur du renouvellement de la demande de dérogation au principe général d'organisation du temps scolaire hebdomadaire avec la répartition hebdomadaire des heures d'enseignements suivante à partir de la rentrée 2024 :

	Matin		Après-midi	
	Début des cours	Fin des cours	Début des cours	Fin des cours
Lundi	8h10	11h40	13h40	16h10
Mardi	8h10	11h40	13h40	16h10
Jeudi	8h10	11h40	13h40	16h10
Vendredi	8h10	11h40	13h40	16h10

3. Le livret scolaire unique : le LSUN

Le livret scolaire unique numérique est obligatoire. Les enseignants doivent utiliser cette trame, qui est figée. Le LSUN a pour objectif de faciliter des transferts de dossiers scolaires d'école à école et d'harmoniser les bulletins entre les classes.

Le bulletin est remis aux parents deux fois dans l'année : fin janvier et fin juin. Il s'agit d'une harmonisation sur le secteur du collège d'Eschau.

Le premier bulletin a été remis le 26 janvier aux parents sous format numérique.

4. Les évaluations CP

Les évaluations de mi-CP ont été réalisées en janvier 2024.

Un retour sera fait aux familles.

5. L'entrée au collège des futurs sixièmes

Les inscriptions pour la sixième commencent le 15 mars 2024. Les parents doivent remplir deux formulaires qui se nomment : volet 1 et volet 2.

Les dossiers d'inscription dans le collège public de secteur vous parviendront via l'école mi-juin. Ce dossier sera à remplir rapidement à cause des délais courts. Les parents peuvent anticiper et faire des photos d'identités. Les dossiers seront à déposer au collège d'Eschau par les parents d'élèves à des dates qui seront définies ultérieurement par le collège.

Toutes démarches annexes (inscriptions dans un collège privé par exemple) devront se faire par les familles et non par l'école.

La principale, Mme Schouler, organise normalement une journée « Portes Ouvertes » fin juin, un samedi. La date précise n'est pas encore connue.

Fin juin, les enseignants du CM2 feront une liaison avec les professeurs de collège.

La principale du collège organisera une réunion de présentation du collège aux parents courant mai. La date n'est pas encore fixée.

Une demi-journée au collège sera normalement organisée en période 5 pour les CM2.

6. Les cours de EILE

Depuis la rentrée 2021, l'école met à disposition une salle de classe pour des cours de turc. Cette année, les cours ont commencé en janvier 2024 et ont lieu le jeudi soir de 16h30 à 18h. Ces cours s'intègrent dans le projet EILE proposé par l'Education Nationale au niveau national (EILE = Enseignements Internationaux de Langues Etrangères). Les inscriptions se font en mai/juin. Il n'y a rien d'obligatoire.

7. Les absences

La directrice rappelle le principe légal de l'obligation scolaire.

La procédure à suivre pour les absences prévues sur temps scolaire est donnée : les familles doivent faire une demande d'absence auprès de l'inspecteur de l'Education Nationale sous couvert de la directrice **en amont de l'absence**.

De plus, une absence prolongée pour convenance personnelle se fait au détriment des apprentissages de l'élève et risque de perturber le bon fonctionnement du groupe classe.

8. Rentrée 2024

Une classe monolingue fermera à la rentrée 2024. Il y aura donc 11 classes en septembre.

9. Les Crédits mairie

Les crédits de fonctionnement alloués par la mairie pour l'école en 2024 sont les suivants :

12 classes = 6 850 euros (274 élèves x 25 euros) pour l'année 2024.

Ces crédits permettent de payer des feuilles blanches, du petit matériel, des jeux pédagogiques, du matériel pédagogique...

La mairie est remerciée pour son investissement qui permet à l'équipe pédagogique de réaliser des projets au service de l'apprentissage des élèves.

- **Travaux réalisés :**

- Petites réparations/interventions liées au quotidien (toilettes, crochets, tables...)

- **Achats réalisés sur les crédits « mairie » :**

- Achat de ramettes de papiers : 653 €
- Achat de timbres pour l'envoi du courrier
- Subventions pour les classes sans cartable (4 € par jour et par enfant)

- Achat des cahiers de liaison pour la rentrée 2024 : 534 €
- Bus pour la piscine : novembre 2023 = 529,14 € et décembre = 529,14 €

- **Achats réalisés sur les crédits « école » :**

- Achat de piles : en cours
- Achat matériel : 49,16 €

- **Don de Cathy BECKER, présidente de l'Association Familiale de Plobsheim**

Des jeux en bois ont été achetés pour les kermesses avec le reliquat de 832 € du don de l'association. L'équipe enseignante remercie vivement cette association pour son don très conséquent à l'école.

- **Nouvelles demandes de travaux/achats demandés :**

Nous travaillons dans une école magnifique et très opérationnelle.

- un vidéo-projecteur de manière fixe dans la salle polyvalente au niveau du plafond : en cours
- un nouvel ordinateur pour la direction : l'ancien a des signes de faiblesse : en cours

- **Projet «Notre Ecole Faisons-la ensemble »**

La commission académique du 14 février 2024 a validé le projet CNR "Notre Ecole, faisons-la ensemble" de l'école dont le thème est le suivant : « La réussite et le bien-être des élèves ». Un montant total de **15 000€** a été alloué à l'école sous forme de subvention. Merci à la mairie pour l'avancement des frais, qui lui seront remboursés ultérieurement.

L'équipe remercie la mairie pour la mise en place du partenariat avec la compagnie de bus : c'est très avantageux et les enfants arrivent à avoir des bus.

Mme Leclerc, Mme Lauffenburger, M. Jehl et son équipe, Mme Adolf, et la mairie sont **grandement remerciés** pour leur investissement et leur grande réactivité qui permettent à l'équipe pédagogique de travailler dans de très bonnes conditions et de réaliser des projets au service de l'apprentissage des élèves.

10. Les opérations créditrices

Actions créditrices école :

- Photo de classe : 1610,50 €
- Saint Martin : 621,70 €

Action créditrice parents :

- Action Fromages : 2 632,78 €
- Action Agrumes : 3104,15 €

Les parents se sont beaucoup investis dans les actions afin de faire diminuer considérablement le coût des projets cirque et voile. Toute l'équipe enseignante tient à remercier les parents qui se sont investis et pour avoir réalisé ces beaux bénéfices.

11. Les projets de l'année (projets effectués et projets à venir)

Projets réalisés :

- Piscine : P2 : CP/CE1 et CM1
- Golf :
 - o P2 : CM1/CM2 bil et CM1-CM2
 - o P3 : CE2 et CE2 bil
 - o P3/P4 : CM2A et CM2B
- Handball :
 - o P2 : CE2bil, CE2, CE1bil et CM2B
 - o P3 : CM1/CM2 bil, CM1/CM2, CM2A, CE1/CE2
- Patinoire :
 - o P2 : CPbil et CE1/CE2

- P3 : CM1 et CP/CE1
- Saint Martin : novembre 2023.
- Saint Nicolas : passage de l'âne et du Saint Nicolas le 7 décembre.
- Les manneles ont été offerts par la mairie pour la Saint Nicolas en décembre dernier. Les enfants et les enseignants ont apprécié. Merci à la mairie.
- Noël : Concert des enfants, pull de Noël.
- Carnaval : les enfants ont pu se déguiser à l'occasion de mardi gras.
- Réalisation d'une semaine « Bien-être » en décembre 2023.
- 16/11 : sortie Cinéma pour les CP-CE1 bilingues.
- 20/11 : sortie Cinéma pour les CE2-CM1-CM2 bil.
- Election des enfants au CME en novembre – projet organisé par la mairie.
- Visite médicale pour les CP en période 3 et 4 par l'infirmière scolaire.
- Intervention de la gendarmerie sur le harcèlement pour les niveaux CE2-CM1-CM2 en période 2.
- Réalisation d'un tableau pour parler de la lutte contre le harcèlement avec les classes de CM2B, CM1/CM2 et CM1/CM2 bil : affiche proposée au prix NAH : le tableau a été sélectionné pour la phase nationale.
- Le 1^{er}/02 après-midi jeux de société entre les CP bil et les CM.
- Travail et passage du permis piéton pour les CE2 et du permis internet pour les CM2 en lien avec la gendarmerie de Fegersheim.
- Participation à un défi mathématiques le 2 février pour toutes les classes autour de la résolution de problèmes.
- Cycle informatique avec Mme Violle et Léa (le service civique de l'école) :
 - P2 : CM2B et CM2A
 - P3 : CM1/CM2 bil et CM1/CM2
 - P3/P4 : CE2 et CE2bil
- 2/02 : les enfants ont assisté à un spectacle de la compagnie Dounya intitulé « tous contes faits ».
- Correspondance avec Altenheim (ville allemande jumelée avec Plobsheim) :
 - Une correspondance s'est faite entre les deux écoles : Nous avons reçu des cartes des allemands pour nous souhaiter "joyeux Noël". Nous avons fait des cartes pour leur souhaiter "bonne année".
 - Une correspondance entre les classes de CE2 bil + de CM bil et deux classes allemandes : correspondance commencée et poursuivie jusqu'en fin juin
 - visite pour les deux classes en Allemagne : journée fixée le 16 mai de 8h45 à 12h30
 - L'atelier marionnette pour la classe CE2 bil. : venue d'un artiste à l'école le 20 février au matin + Présence de certains élèves au lancement du festival le 2 mars à Altenheim.

Projets à venir :

- Projet cirque : 8 classes.
- Projet voile : 4 classes.
- Golf : CM2A et CM2B en période 4 et les CM1 en période 5.
- Piscine : CP et CP bilingue en période 5.
- Handball : CM1, CP/CE1, CP et CP bilingue en période 4.
- 11 avril : Fête des 100 jours : les CP font une exposition avec des collections de 100, que les autres élèves de l'école iront voir. Ce sera une journée spéciale pour les CP.
- Une dictée commune fin juin.
- Informatique : pour les dernières classes.
- Intervention de l'infirmière scolaire :
 - Sommeil : CM1 en période 4
 - Puberté : CM2 en période 5
- Echanges avec la bibliothèque de Plobsheim pour certaines classes.
- Interventions de la gendarmerie pour l'action « à l'école à vélo » le 11 avril et le 11 juin + participation à la semaine « à l'école à vélo » mi-juin.
- 16/04 : Projet « bien-être » pour le niveau CP de l'école avec la collaboration de Mme Mathis, kinésologue, M. Agius, ostéopathe et M. Bernard, thérapeute.
- 16/05 : Sortie à Altenheim pour les classes de CE2 bilingue et CM1-CM2 bilingue : échange franco-allemand.
- 25/06 : Après-midi portes ouvertes à l'école pour les futurs CP et les nouveaux élèves.
- 27/06 : Echange avec Altenheim : Accueil à Plobsheim d'une école allemande : ateliers, spectacle « Raiponce » par le théâtre Bal Novo, goûter...
- 1^{er}/07 au 5/07 : Semaine Olympiade en partenariat avec la mairie et certaines associations du village.
- 14/06 en fin d'après-midi : Kermesse. Une réunion préparatoire avec les parents volontaires est fixée le mercredi 27 mars 2024 à 19h à l'école.

12. Questions des parents

Pas de questions.

Fin de séance : 20h50